

ARENA PÚBLICA
• Jaime Ruiz Sacristán
• Adalberto Palma • Peter Foyo

Arena Pública

Los hechos como son, sin reservas

o@arenapublica.com • www.arenapublica.com • @SamuelGarcía.com

La ABM “construirá” su proceso electoral; la reunión anual será el 25 y 26 de abril

La asamblea que hoy celebrarán los banqueros -bajo la presidencia de **Jaime Ruiz Sacristán**- será una de las más importantes de los últimos años. Después de la crisis que vivió en 2011 la **Asociación de Bancos de México,**

ABM, en la que se evidenció la ruptura en su interior en dos bloques, este año en el que tienen que elegir a un nuevo presidente, la amenaza de otro resquebrajamiento volvió a revolotear en el Club de Banqueros.

Es en este contexto que llegan los banqueros a su asamblea con la tarea de construir estatutos para una nueva realidad. Y es que el número de socios se ha multiplicado y, con ello, también su diversidad. Más aún. El sistema financiero en general ha cambiado y la vida política del país ha modificado sus reglas del juego.

Así, los estatutos de la ABM tendrán que ajustarse a esa nueva realidad: deberán ser más específicos en los pasos de su proceso electoral interno, en el peso relativo de los votos, en la calificación de sus procesos electorales por consen-

so, más que por unidad; e, incluso, en la estructura organizacional que requiere la ABM. Mañana lo sabremos.

Como ya le hemos dicho, **Javier Arrigunaga** será





JAIME RUIZ
SACRISTÁN

nombrado presidente de la ABM seguramente por amplia mayoría. El ánimo que prevalecía hasta ayer entre una mayoría de asociados era de evitar a toda costa la repetición del desaguisado de hace dos años y resolver el asunto de la elección del nuevo presidente, sino por unidad, sí por un consenso suficiente.

De ser así, el director general de **Banamex** tomará posesión durante la próxima Convención Bancaria que se celebrará en Acapulco los días 25 y 26 de abril próximos, una vez que se recalendarizó la fecha original del 11 y 12 de abril debido a los compromisos programados del presidente **Enrique Peña Nieto**, quien asistirá para inaugurar el evento.

El resto del programa, que incluye un par de mesas de discusión sobre la reforma energética y el crédito a las Pymes, se mantiene intacto. ☺



ADALBERTO
PALMA

UNIFIM: bancos “mexicanos” versus “extranjeros”

Por cierto, ayer la **Unión de Instituciones Financieras Mexicanas, A.C. -UNIFIM-**, que preside **Adalberto Palma**, publicó un comunicado de prensa con un mensaje específico: Mostrar que los bancos afiliados con capital predominantemente mexicano incrementaron sus créditos muy por encima de aquellos con capital extranjero en 2012.

Mientras que los primeros crecieron el otorgamiento de créditos en 37.7% el año pasado, los segundos lo hicieron en 5.4%, dice el comunicado de UNIFIM, una asociación que agrupa a bancos como Banco Azteca, Interacciones, Multiva, Invex, BanCoppel, Compartamos, Afirme, Banco

Ahorro Famsa, Banco Fácil, Banco del Bajío, CiBanco, Interbanco, y ABC.

En general, dice la UNIFIM, los bancos con capital mexicano -incluyendo a los que no forman parte de UNIFIM, como Banorte e Inbursa- incrementaron sus créditos en 13.7% durante 2012.

El comunicado de UNIFIM se publicó precisamente un día antes de que se realizara la asamblea de socios de la ABM -asociación a la que pertenecen todos los miembros de UNIFIM- en la que se revisarán, por primera vez en muchos años, los estatutos a la vez que se designa al presidente.

La pregunta es ¿y, como para qué? ☺

APUNTALA NEXTEL ESTRATEGIA PARA ENFRENTAR COMPETENCIA

Ayer Nextel, que preside Peter Foyo, hizo un cambio importante en su estructura ejecutiva. Creó la figura de Director Ejecutivo de Operaciones, una posición clave que concentrará la estrategia de la empresa sobre el cliente. No hay que olvidar que Nextel es una especie de "proveedor de servicios de telecomunicaciones boutique", dirigido a un mercado de personas con alto poder adquisitivo y a corporativos que demandan una atención persona-

lizada. Allí está concentrada la atención de Nextel, porque sabe que empresas como Televisa -bajo el liderazgo de



PETER FOYO

Adolfo Lagos amenazarán su posición en el mercado.

Foyo designó a **Gustavo Cantú** para ocupar esa posición. Cantú es un experimentado abogado que se concentró en las tortuosas negociaciones y relaciones con las autoridades regulatorias, y ocupaba la vicepresidencia Corporativa. Ahora a Cantú le reportarán las vicepresidencias de Ventas, Mercadotecnia, Atención al Cliente, y Crédito y Cobranza en el afán de hacer frente, coordinadamente, a estas amenazas de la competencia que se avecina.

El reto no será nada fácil para Cantú porque tiene enfrente a verdaderos tiburones del mercado. ☺